



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	03/12/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



BIDEN Y TRUDEAU VISTARÁN MÉXICO EN ENERO

Nuestro país ultima los detalles para la celebración de la décima Cumbre de Líderes de América del Norte que se llevará a cabo en enero próximo en la Ciudad de México.

En el encuentro participarán el presidente de EU, Joe Biden; el primer ministro, Justin Trudeau, y el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador.

Hace unos días el mandatario mexicano afirmó que Biden y Trudeau estarán en territorio mexicano el 8 y 9 de enero, mientras precisó que de manera previa se realizará un encuentro bilateral con ambos titulares.

Pero ¿qué es la Cumbre de Líderes de Américas? Recordemos que desde el 2005, Canadá, Estados Unidos y México reforzaron sus contactos políticos y la cooperación económica al establecer la Cumbre de Líderes de América del Norte, el foro al más alto nivel entre estos países.

La Cumbre de Líderes de América del Norte permite a los gobiernos identificar prioridades comunes, acordar objetivos y definir líneas de acción específicas. Consiente alentar y facilitar las dinámicas positivas que están en marcha entre nuestras tres sociedades. Todo ello, para que América del Norte sea la región más competitiva y dinámica del mundo.

En esta ocasión la Cumbre de Líderes de América del Norte marcará la reinstalación de una "idea, una visión común en términos económicos, de procesos tecnológicos, de actuar de común acuerdo y será

La Cumbre de Líderes de América del Norte fue reactivada en 2021, esto después de su ausencia durante el Gobierno del ahora expresidente Donald Trump. La reunión trilateral previa se realizó en Washington, DC, en noviembre pasado.

En el encuentro de ese año los tres líderes abordaron la pandemia de Covid-19, la migración y el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	03/12/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Esta cumbre cobra gran relevancia pues constituye la primera visita de trabajo del presidente estadounidense a México. No así de Trudeau, quien efectuó un viaje oficial en octubre de 2017, durante la administración encabezada por el expresidente Enrique Peña Nieto (2012-2018).

A decir del presidente Andrés Manuel López Obrador en el encuentro con sus homólogos de este año pedirá la integración económica del continente al destacar los logros que se han tenido a raíz de la entrada en vigor del T-MEC. En este sentido, el mandatario adelantó que insistirá en que América se integre como un bloque comercial y económico.

“Pensamos que hay que ampliar la unión de países de América, así como la Comunidad (Económica) Europea se convirtió en la Unión Europea, así es lo que estamos nosotros proponiendo porque entonces América se convertiría en la región más importante del mundo”, manifestó.

Pese a que aún no se da conocer de manera concreta la agenda, sin duda las diferencias respecto a la política energética de México en el marco del Tratado comercial será uno de los asuntos que abordarán los jefes de estado

Pues recordemos que Washington solicitó, en julio, consultas en el marco del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC), alegando que las políticas energéticas del presidente Andrés Manuel López Obrador discriminaban a las empresas estadounidenses y violaban el pacto comercial de Norteamérica. Canadá se unió poco después.

Ante esto y dado que a nuestro país no le conviene ir a un panel internacional las autoridades mexicanas han hecho un esfuerzo por zanjar las diferencias y muestra de ello es que la semana pasada la secretaria de Economía mexicana, Raquel Buenrostro, se reunió con su contraparte estadounidense, Katherine Tai, en Washington.

En la reunión, la secretaria Raquel Buenrostro expresó que México tiene la voluntad de construir soluciones tangibles y mutuamente satisfactorias en todos los temas, particularmente en lo que respecta a las consultas en materia energética.

Así con este espinoso tema y los que se sumen los mandatarios se reunirán en Palacio Nacional con el objetivo de avanzar en las prioridades de la relación México-Estados Unidos-Canadá, profundizar y complementar la relación productiva, y desarrollar condiciones para favorecer y potenciar la competitividad de los tres países. Estaremos atentos.